

Das neue Zeitalter begann

Von S. Titarenko



zusammenzuschließen und zu begeistern.

Die Führungsrolle der von der marxistisch-leninistischen Partei geleiteten Arbeiterklasse, das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft und den anderen Schichten gewährleistete, daß das kapitalistische Privateigentum an

den Produktionsmitteln beseitigt und das gesellschaftliche, das sozialistische Eigentum geschaffen wurde. Die Volkswirtschaft mußte auf der Grundlage eines Planungssystems entwickelt werden. Krisen, Arbeitslosigkeit und Anarchie wurden für immer beseitigt, das sozialistische Prinzip der Verteilung nach der Arbeitsleistung durchgesetzt, eine neue, sozialistische Arbeitsdisziplin herausgebildet, das materielle und kulturelle Lebensniveau der werktätigen Massen systematisch gehoben und ihr politisch-ideologisches Bewußtsein entwickelt. Eine der hervorragendsten Errungenschaften der Sowjetunion war die vollständige Beseitigung jeglicher nationaler Ungleichheit, die brüderliche Freundschaft und Zusammenarbeit zwischen großen und kleinen Völkern und die konsequente Durchsetzung der Ideen und Prinzipien des proletarischen Internationalismus.

Die Entwicklung des Sowjetlandes zu einem mächtigen sozialistischen Staat war von ausschlaggebender Bedeutung für die grundlegende Veränderung des Kräfteverhältnisses von Kapitalismus und Sozialismus in der ganzen Welt.

Die revolutionäre Praxis des Sowjetvolkes sowie anderer Völker, die den Weg des Aufbaues des Sozialismus eingeschlagen haben, hat die Behauptungen der bürgerlichen Ideologen und Revisionisten von der „nationalen Ausschließlichkeit“ der sowjetischen Erfahrungen widerlegt. Die Ereignisse haben unwiderlegbar bestätigt, daß die grundlegenden Gesetzmäßigkeiten der Entwicklung der Revolu-

Das wichtigste Ereignis dieses Jahrhunderts ist die Große Sozialistische Oktoberrevolution, denn sie hat das Zeitalter des revolutionären Überganges der menschlichen Gesellschaft vom Kapitalismus zum Sozialismus eingeleitet. Sechs Jahrzehnte ist es her, daß sich das heldenhafte Proletariat Rußlands, geführt von der Partei der Bolschewik! unter Lenins Leitung, zum entscheidenden Kampf gegen die Ordnung der Monopolherren und Großgrundbesitzer erhob. Der Große Oktober wurde im Feuer des blutigen imperialistischen Krieges geboren, der, einer Definition von Lenin zufolge, weltweite politische und ökonomische Krisen auslöste.

Im Unterschied zu früheren revolutionären Umwälzungen, nach denen die Herrschaft der einen Ausbeuterklasse von einer anderen abgelöst wurde, setzte die Große Sozialistische Oktoberrevolution der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen ein für allemal ein Ende.

Der Sieg der Oktoberrevolution hat zur Errichtung der Diktatur des Proletariats in Form der Sowjetmacht geführt. Es kam zunächst darauf an, den erbitterten Widerstand der gestürzten Gutsbesitzer und Kapitalisten zu brechen sowie den jungen Arbeiter-und-Bauern-Staat gegen die Angriffe der inneren wie der äußeren Konterrevolution zu verteidigen. Es galt, die Millionen werktätigen Menschen, die bis dahin niemals in die Lenkung und Leitung der staatlichen und der gesellschaftlichen Aufgaben einbezogen worden waren, für das große Werk des Aufbaus der sozialistischen Gesellschaft